

<p>三木委員長</p>	<p>みなさま、あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願いいいたします。それでは定刻がまいりましたので、ただ今から平成28年第1回新居浜市教育委員会定例会を開催いたします。</p> <p>本日の会議録署名委員は、長野委員さん、宮内委員さんをお願いいたします。会期は本日限りといたします。</p> <p>平成27年第12回定例会会議録承認は、伊藤委員さん、長野委員さんにご署名をいただいております。</p> <p>それでは、教育長さんの一般報告をお願いいたします。</p>
<p>阿部教育長</p>	<p>それでは、一般報告を行います。資料の2ページをご覧ください。</p> <p>12月の主な行事についてご報告いたします。</p> <p>5日 第34回新居浜市社会福祉大会が開催されました。8月4日から6日までの期間、福祉施設体験学習に72名が参加し、その体験活動から得たものを作文にし、優秀として、西中学校3年末吉桃華さん「ワークキャンプを通して」、南中学校2年寺西菜摘さん「ワークキャンプで学んだこと」、角野中学校3年野間唯那さん「私が学んだ福祉の仕事」、新居浜商業高等学校1年石水萌さん「笑顔の大切さ」、新居浜東高等学校3年石塚麻優子さん「ありがとう」が選ばれ発表されました。</p> <p>5日～6日 第11回坊っちゃんカップジュニアヨット大会がマリンパークで、風の影響で海面がうねる中で、小学生から高校生までの約70名が参加して開催されました。一人乗りから二人乗りの420級など、各クラスのレースが展開されました。</p> <p>6日 市P連音楽発表会が日ごろの練習の成果を見せ、いたるところに各校の特色を見せながら開催されました。</p> <p>8日～10日 12月市議会定例会一般質問が開催され、8名の議員さんから質問がありました。主な質問として、別子小中学校の在り方、放課後まなび塾、スポーツコース、自転車の安全な利用の促進、学校と地域の連携、E S D教育、環境教育、イノシシから児童を守る体制、トップアスリートの育成、学校教育費の保護者負担の軽減等の質問がありました。</p> <p>8日 改組 新 第2回日展洋画部門で入選した合田定子さん、高木満智さん、北條喜美子さん、工芸美術部門で入選した瀧本修さん、洋画部門の審査員として参加された日野功さんが、入選の喜びや製作の工夫について市長に語りました。</p>

9日 第2回中学校ESD主任研修会が徳島県阿南市立羽ノ浦中学校細川威典校長・EGN代表竹内よし子他コーディネーター数名の協力を得て開催されました。

13日 平成27年度新居浜市中学生海外派遣事業アメリカ訪問団の報告会が開催されました。4つの班に分かれ、訪問団の出発から帰国までの体験活動を、ことばと映像で説明をしてくれました。訪問団員の西中学校1年戸内実穂さんが代表として「このような体験ができたのは教育委員会や保護者、校長先生はじめ学校関係者の方々の支援があったからです。ありがとうございました。」とお礼の言葉が述べられました。

全国中学校駅伝大会に愛媛県代表として出場した新居浜西中学校男子チームは、4位と大健闘をしてくれました。また、新居浜西中学校女子チームは9位と頑張りを見せてくれました。1区を走った西原愛華さんは区間タイ記録を出し、区間賞と最優秀選手に選出されました。日ごろの練習の成果を男女とも示してもらえたと感じました。

ドリームツリー「金栄ふれあい広場」の点灯式が開催されました。新居浜西高校のブラスバンド部の演奏や金栄婦人会の豚汁で体を温めた後で多くの観客の中で、暖かい色とりどりの光のハーモニーを楽しむことができました。

14日 福祉教育委員会が開催されました。

あかがねミュージアムの開館に伴い、住友林業株式会社より「太閤しだれ桜」が贈られることになり、市川晃代表取締役社長・石川市長も参加して植樹式が執り行われました。住友林業株式会社が京都の醍醐寺の桜をクローンにより苗を育成し育てられたものです。

15日 教育委員会の取組についてのヒアリングが21日までの期間行われました。

17日 市議会本会議が開催され、委員長報告、討論、採決が行われました。

ウエイトリフティング知事表彰受賞の報告による市長表敬訪問が行われ、川上高輝君新居浜工業高校3年生高校3冠（愛媛県勢初）、貴島優人君川東中学校3年生（スナッチ日本中学新記録）がその喜びを伝えてくれました。

18日 山口市で開催された第23回全国中学校駅伝大会に県代表として出場した西中学校男子チームが見事4位入賞し、

その榮譽に対して参加選手8名に教育委員会表彰が贈られ、また女子第1区を大会タイ記録で走り区間賞に輝いた西原愛華さんに市長表彰が贈られました。

23日 第6回えひめこども新聞グランプリ表彰式がひめぎんホールで開催されました。

25日 公立幼稚園・小・中学校第2学期終業式が行われ、楽しい冬休みを迎えました。

28日 仕事納めとなりました。

平成28年1月2日～3日 帰省客へのお披露目のため、あかがねミュージアムを臨時開館しました。2日は書初め大会や屋内ステージで西蓮寺獅子舞が行われ、1,014名の方が来館され、3日は新春スペシャルドラマ「百年の計、我にあり」の放映に合わせて、多目的ホールでパブリックビューイングが開催され、1,096名の方が来館されました。

4日 平成28年が始し、年始の市長訓示が行われました。

5日～6日 平成27年度後期発達支援スキルアップ連続講座が開催され、特別支援教育士スーパーバイザー 渡部徹先生をお迎えし、5日は「幼児の発達を支える～ハイハイからコーディネーション運動～」の演題で、6日は「反抗期と発達障害の特性の共通点～合理的配慮の視点から～」の演題で教職員、幼稚園教諭、保育士等が1日目79名、2日目95名受講しました。

5日 新居浜市おもちゃ図書館きしゃポッポ20年の歩み私たちの「たからもの」展があかがねミュージアムで開催されました。お手元にパンフレットをお配りしております。非常に素晴らしい内容でしたので、ぜひ参観していただけたらと思います。またお知り合いの方にも紹介してください。

6日 12月17日から1月4日までの期間、市内で重大交通事故が4件発生したことから、交通死亡事故抑止緊急対策会議が警察署で開催されました。13日の臨時校長会で呼び掛けていきたいと思ひます。

その他、1月の主な行事予定について報告を申し上げます。

8日 公立幼稚園・小・中学校第3学期始業式

9日 新居浜市小中学生科学奨励ロビー展（総合科学博物館）
（～16日まで）

10日 平成28年成人式（市民文化センター）

	<p>予算（第6号）のうち、教育委員会関係予算について、ご説明を申し上げます。平成27年度補正予算書及び予算説明書の4ページをお開きください。第10款教育費 第1項教育総務費、第4項幼稚園費、第5項社会教育費、第6項保健体育費で合計49,360千円の増額となりまして、教育費総額で、補正後の額を5,306,916千円とするものでございます。</p> <p>49ページから53ページをお目通しください。目の行政目的に添ってご説明いたします。事務局費、幼稚園費、社会教育総務費、学校給食費の補正は、人件費の補正でございますが、内容は「平成27年4月1日付人事異動等に伴う職員個々の給料・手当等の各費目の増減」等を措置したものでございます。以上で、平成27年度新居浜市一般会計補正予算（第6号）に伴う専決処分についての報告を終わります。</p>
三木委員長	<p>ありがとうございます。ただ今のご説明で、何かご質問等はありませんか。</p> <p>それでは、次に移ります。本日、議案はない予定でしたが、議案第1号「指定学校変更の許可について」を議事日程に追加いたします。この議案第1号は個人の情報に関する議案でございますので、新居浜市教育委員会会議規則第37条の規定により、この会の最後に非公開で審議させていただきたいと思いますが、ご異議ございませんでしょうか。</p>
委員一同	はい。
三木委員長	<p>ご異議がないようですので、最後に非公開で審議させていただきます。</p> <p>それでは、いじめ、不登校等生徒指導関係に移ります。事務局から説明をお願いいたします。</p>
阿部教育長	<p>お手元の生徒指導関係資料をご覧ください。</p> <p><資料に基づき説明></p> <ol style="list-style-type: none"> 1 不登校について 2 いじめについて 3 不審者情報について 4 交通事故について

三木委員長	<p>ありがとうございました。ただ今の説明について、何かご質問やご意見等はございませんか。</p> <p>それでは、その他に移ります。「平成27年度教育委員会取組方針について」事務局から説明をお願いいたします。</p>
木村事務局長	<p>平成27年度の教育委員会取組方針につきまして、各課のヒアリングを12月に行いました。お配りしているA3の横長の資料ですが、一番右の欄が12月までの取組状況となっておりますので、持ち帰って目を通していただき、ご意見等ございましたら社会教育課までご連絡いただきたいと思います。年度末の調査に向けて改善したいと思っておりますので、よろしく申し上げます。1月末までをお願いします。</p>
阿部教育長	<p>1月末までにご意見いただきましたら、2月の定例会でお答えしたいと思います。</p>
三木委員長	<p>ありがとうございました。ただ今の説明について、何かご質問やご意見等はございませんか。では、ご意見等のある方は今月末までに事務局へお願いします。</p> <p>次に、「平成28年度教育委員会取組方針（子どもたちの成長を願って）について」事務局から説明をお願いします。</p>
木村事務局長	<p>例年行っている教育委員会の取組方針ということで、12月の各課のヒアリングの際に各課の方針を修正して、平成28年度の案を作成しています。平成28年度教育委員会取組方針というA4の資料をご覧ください。この資料につきましては、平成27年度版を、新規事業は赤、政策懇談会等で提言をいただいているものは緑の矢印で表し、赤字の見え消しで修正しています。</p>
阿部教育長	<p>それでは具体的に説明していきます。まず1ページ目の「豊かな心と健やかな身体を育み、信頼される学校づくりの推進」のところですが、「持続発展教育」と表現していたところをこれからは「持続可能な開発のための教育（ESD）」と表現していきたいと思っております。この名称に関しては、文科省の方もこのように切り替えをしています。次に下側にある「教育懇談会」の実施により」という</p>

ところですが、当初は市長が行うまちづくり校区集会の中で教育委員会に関する質問が多かったので、佐々木前市長と相談をして市長部局の話と教育委員会の話は分けるということになり、教育懇談会を開催することになったのですが、最近まちづくり校区集会の方でも教育の話がどんどん出てくるようになり、そこへ教育委員会からも出席しなければならないということになっているので、元に戻してまちづくり校区集会と教育懇談会を一緒にして、特に取り上げて実施するのを止めようと思っています。2ページ目の「別子中学校のまなび創生事業」については、また後ほど説明いたします。次に4ページ目の真ん中「高等学校スポーツ支援事業を実施する。」について、東高の健康スポーツ科の設置が決まりましたので、そのあたりも含めて支援していきたいと思っています。5ページ目の上の新規2つは予算が通ってからの話になりますが、まず、「中学校地域連携協力推進事業」ということで、川東、川西、上部それぞれ東中、北中、泉川中にコーディネーターを配置して、例えば第2、4土曜日の午前中に土曜学習を行うなど、地域の人材活用をし、学校と地域の共同事業を起こしていきたいと思っています。コーディネーターを設置するとなると経費を伴うことになりますが、最終的には中学校単位での小中一貫のコミュニティスクール化に取り組んでいきたいと思っています。その基としてこの3校を指定校として、研究、推進していきたいと思っています。次に「お手玉遊びの普及活動」についてですが、お手玉は新居浜市発祥の文化ではありますが、子どもへの普及に関しては今一步のところがあるかと思います。特に小学1、2、3年生を対象とした学童保育の中でお手玉を取り入れていけないかと思っています。お手玉は集中して遊ぶものですので、集中力が養えると思います。そして4、5、6年生の成長した段階で、放課後まなび塾へ結び付けていきたいと思っています。10ページ目の真ん中「障がいの特性に配慮した教育を推進する。」とありますが、先ほど不登校の原因としてお話した中に、一人っ子や母子、父子家庭ということがありましたが、その中に支援すべき子どももいるのではないかと思います。そういったことで、今まで以上に障がいの特性に配慮した教育を推進していきます。教育委員会で特別支援教育ハンドブックを作っていますので、大いに活用していただきたいと思います。11ページ目の下に新規事業として「食物アレルギーへの対応」とありますが、近年全国で様々なアレルギーが問題となっていますが、新居浜市内でもタケノコや

小麦粉、そばなど材料を原因とした様々なアレルギーが増加しているように思います。このようなことから不幸なことをなくすために、アレルギーへの対応ということで、仮称段階ではありますが、「新居浜市学校給食アレルギー対応基本方針」を策定し、これを策定することによって意識を高めていくことができたと思います。

13ページ目の真ん中に新規事業として「モデル校にタブレットパソコン等を整備し、ICT機器を活用した効果的な授業改善に向けた検証を実施する。」とあります。今現在ICT教育があり、新居浜市では中学校は泉川中、小学校は垣生小、高津小、新居浜小を強化してきています。ただ、これは教師に対して授業でICTをどう使っていくかということでありまして、電子黒板を使っていました。もう一つモデル校として子どもたちにタブレットを持たせ、教師がそれを活用しながら授業を進めていくことを研究していきたいと思っています。ただし、これに関しても予算が通ってからの話になります。次に14ページ目の新規を消しているところで、「英語キャンプを実施する。」とあります。英語教育に対して取組をしていくのですが、今年も第2回目の英語キャンプを行うと同時に、現在東京の高円宮杯の実行団体と大学生の派遣等について交渉しているところです。それと同時にALTについてですが、現在ALTは3名いますが予算が通れば各校に1名配置し、毎日ALTによる授業を行っていきたいと考えています。次に15ページ目、先ほどの総合教育会議でも話をしましたが、愛称はあかがねミュージアム、正式名称が総合文化施設です。ここには愛称で書いていますが、「あかがねミュージアムの利活用」ということで、「美術館の利活用」と「多目的ホールの利活用」それぞれここに書いてあることについて、来年度取り組んでいきたいと思っています。ここはすべて新しく入りました。学芸員等大変になるかとは思いますが、取り組んでいきたいと思っています。18ページの「郷土愛を育む取組」の中の一番下に新規事業「(仮称)郷土資料室との交流を図る。」とあります。あかがねミュージアムができましたので、今まで使っていた郷土美術館を廃止することとなり、そこへは新たな施設として防災センターができます。絵画など美術的なものはあかがねミュージアムの方へ所蔵替えをいたしました。鉾物や人々の生活に関するような博物的なものは、小学生が施設見学に来たりしていましたので、それらについても保存、研究をしていく必要がありますので、文化センターの元協働オフィスがあったところへ移動し展示しま

	<p>す。協働オフィスは中ホール前の廊下側へ移りました。入りきらないものは、市内の小中学校に3年ほど保管をしてもらい、施設ができたときに今の港務局、昔の法務局の建物で保管をしながら文化センターの1階に展示替えしていくという形で、新設した郷土資料室と書いています。大体来年度の主な取組については以上になります。これらをこのような形で提案することにご理解をいただけましたら、13日の臨時校長会で各学校へ提示したいと思います。そして1月末に学校から再提案をしてもらい、それを取りまとめてから3月の定例教育委員会にて決定したいと思います。なお、各課長から追加等あれば説明をお願いします。</p>
<p>渡辺発達支援課長</p>	<p>発達支援課です。10ページについて、「発達障がいに関する通級による指導担当教員等専門性充実事業」とあります。これは県の事業ではありますが、新規事業になります。28年度にモデル校を宮西小とし、通級教室の方の担当者と研修会を行っていきたくと思っています。</p>
<p>三木委員長</p>	<p>ありがとうございました。ただ今の説明について、何かご質問やご意見等はございませんか。では、ご意見等ありましたら明日までに事務局までお願いします。</p> <p>その他、何か連絡事項等はございませんか。</p>
<p>木村事務局長</p>	<p>「教育基本方針について」の資料があるかと思いますが、この会の前段で総合教育会議にて今日お話をいただいています。教育基本方針について過去の経緯を書いているのですが、今まで教育基本方針をこの段階で案としまして、2月の定例会で議案提出しています。元となる長期総合計画に基づいて基本方針を決定していましたが、今回新たに総合教育会議の中で大綱という形で市長との協議、調整の中で決め、今後につきましては大綱を教育委員会の方針ということで、新たに基本方針を設けないということで進めさせていただきたいと思っています。</p>
<p>三木委員長</p>	<p>ありがとうございました。ただ今の説明について、何かご質問やご意見等はございませんか。では、よろしくお願いします。</p> <p>その他、連絡事項等はございませんか。</p>

阿部教育長	<p>お手元に「平成27年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果」の資料をお配りしています。これは文科省が小学5年生と中学2年生を対象に調査を行ったものです。この結果を校長会でも話したいと思います。また、おもちゃ図書館きしゃポッポの「たからもの」展のパンフレットもお配りしていますのでご覧ください。</p>
三木委員長	<p>とてもきれいに展示していただいていますので、ぜひみなさん見に行ってください。展示大変だったと思います。ありがとうございました。</p> <p>その他、連絡事項等はございませんか。</p>
赤尾次長兼総合文化施設管理課長	<p>お手元にちらしをお配りしています。今、美術館は閉展しているのですが、9日から、郷土美術館で展示をしております日本画を中心とした美術展を行いますので、ぜひご覧いただけたらと思います。</p>
三木委員長	<p>ありがとうございました。その他、連絡事項等はございませんか。</p>
横井次長兼図書館長	<p>愛媛新聞データベースを来館者が検索できるようになった資料をお配りしています。まだ新聞の情報量がそんなにあるわけではないのですが、今までは職員のレファレンス席で検索しお応えしていたのですが、IPアドレスを調整することによって、図書館にあるインターネット端末3台で、希望すれば来館者の方に使っていただけるように変更しました。ただ、権利は1台分しかないので、同時には使えません。県内では松山の市立中央図書館に続き2館目です。</p>
三木委員長	<p>ありがとうございました。その他、連絡事項等はございませんか。</p>
桑原学校給食課長	<p>学校給食費未納状況についてご説明いたします。</p> <p><資料に基づき説明></p> <ol style="list-style-type: none"> 1 未納状況 2 回収状況
三木委員長	<p>ありがとうございました。よろしく申し上げます。その他、連絡事項等はございませんか。</p>

阿部教育長

愛媛新聞の記事をお配りしています。まなび塾やあかがねミュージアムのことが出ていますので、また目を通していただけたらと思います。

お手元に「有害鳥獣（イノシシ・サル・シカ）に対する対応について」という資料をお配りしています。宛先は新居浜市内の小・中学校の保護者です。実は、新聞にも載っていましたが、3日の夕方、船木のわかば第2作業所の前あたりで地域の方がイノシシに後ろから追突され、噛まれるという事故がありました。そして作業所の玄関のガラスを割ったり、アルミのオーディオン扉を壊して、ガードレールを破壊して逃走したようです。昨年11月には、角野でも児童がイノシシに襲われる事故がありました。市内で調べてみますと、浮島小、惣開小、王子幼稚園、多喜浜小、大生院での出現があり、角野、そして今回が船木でした。昨夜、船木小・中学校と地域の方、特に今回出没した長野地区の保護者の方約20数名に集まってもらい、今後どうするかということをお話合ってもらいました。結果、船木では学校・保護者・地域が連携して、登下校並びに放課後の子どもたちの安全を見守っていく。また、国道11号線まで出ると危険性が少なくなるということで、薄暗くなってからの帰宅にならないよう早めの下校を心がけ、地域の見守り隊の方にも今回出没のあった長野地区を中心に見守ってもらい、地域の方には子どもたちの下校時間に外に出ておいてもらうなどの案が話し合いにて出ました。今年度は12月3日現在でイノシシ161頭、サル13頭、シカ176頭が駆除されています。26年度は1年間でイノシシ148頭、サル9頭、シカ90頭が駆除されていますが、どれにおいても今年度はすでに昨年度を上回っています。そういう状況ですので、お手元の資料を市内全部の小中学生に配布して、一人一人の児童生徒に危機管理を身に付けてもらいたいと思っています。

三木委員長

ありがとうございました。その他、連絡事項等はございませんか。それでは、次回の定例会の日程を決定させていただきたいと思えます。来月2月の定例会は、2月4日木曜日の15時00分から開催させていただきます。よろしくお願ひいたします。

これより、非公開審議に入りますので、関係者以外の方は退席をお願いします。

	<p data-bbox="635 416 1406 450">新居浜市教育委員会会議規則第54条の規定により署名する。</p> <p data-bbox="608 607 687 640">委員名</p> <p data-bbox="608 797 687 831">委員名</p>
--	--